

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian di bab sebelumnya peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil lapangan berupa observasi dan wawancara, bentuk umpatan yang sering diucapkan oleh anak-anak di Desa Bulakan ialah umpatan dengan referensi keadaan seseorang, umpatan dengan referensi nama-nama hewan, umpatan dengan referensi anggota tubuh, umpatan dengan referensi kata profesi atau perilaku menyimpang, umpatan dengan referensi kekerabatan atau menghina kerabat, dan umpatan dengan referensi makhluk halus. Kondisi psikologis pada anak-anak di Desa Bulakan cukup memprihatinkan, mereka sering berkata kasar baik itu kepada teman sebaya maupun orang yang usianya lebih tua dari mereka.
2. Penerapan konseling behavioral dengan teknik *home work* dilakukan dengan 4 pertemuan. Pertemuan pertama,

peneliti menunjukkan keterlibatan dengan responden; pertemuan kedua, mencari informasi masalah dari responden dengan cara mengajak responden untuk menceritakan permasalahannya, setelah menemukan titik terang peneliti memberikan pemahaman tentang umpatan dan memberikan tugas rumah; pertemuan ketiga, responden menyerahkan tugas rumah yang sudah diberikan minggu lalu dan menceritakan ulang bagaimana selama seminggu dalam mengerjakan tugas rumah yang diberikan, setelah melihat hasilnya peneliti memberikan tugas tambahan seperti tugas sebelumnya; pertemuan keempat, responden menyerahkan tugas minggu lalu dan menceritakan bagaimana perasaannya setelah 2 minggu mengerjakan tugas dan perubahan apa saja yang terjadi.

3. Hasil dari proses penerapan konseling behavioral dengan teknik *home work* cukup bisa meminimalisir umpatan pada anak di Desa Bulakan. Dari kelima responden yang diteliti, ada satu responden yaitu SA belum mampu meminimalisir umpatan. Sedangkan keempat responden

lain yaitu, NNA, FR, dan AN cukup mampu meminimalisir umpatan dan responden MM mampu meminimalisir umpatan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan di atas, maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi orang tua sebaiknya selalu memperhatikan tumbuh kembang dari anak, menjaga bicarannya terlebih di hadapan anak-anak, lebih memperhatikan lingkungan pertemanan anak, memberikan ponsel hanya seperlunya saja dan di bawah pengawasan orang tua, terus memberikan *support system* kepada anak untuk menjadi lebih baik lagi.
2. Diharapkan responden dapat lebih terbuka kepada orang tua agar orang tua tau apa saja aktivitas yang dilakukan anaknya, dan bisa mengurangi umpatan dengan cara memberikan tantangan kepada diri sendiri karena mengumpat sangat merugikan dapat memberikan dampak

yang buruk bagi responden dan kesan buruk bagi yang mendengar.

3. Bagi lingkungan baik lingkungan pertemanan atau lingkungan sekitar diharapkan mampu memberikan dukungan secara emosional terhadap tumbuh-kembang anak dan memberikan semangat untuk mengurangi umpatan pada anak.
4. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan ada peneliti yang membahas terkait judul ini secara mendalam untuk mendapatkan hasil yang lebih berkembang.